

Médecine et botanique selon Sydenham

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb036_f0346

SourceBoîte_036-20-chem | Théories médicales.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiquesBoissier de Sauvages, Nosologie méthodique ou distribution des maladies en classes, en genres et en especes suivant l'esprit de Sydenham, et la méthode des botaniste, traduite sur la dernière édition latine, par M. Gouvier, A Lyon chez Jean-Marie Bruyet, Imprimeur-libraire, 1772

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

" Je suis persuadé que la raison de laquelle
on n'arrive point à faire l'histoir exacte des malades,
est que la + grande cause de la mort ^{s'explique} regarde
que c'est effectivement quelque chose de nature maladive
et de chose de ce qu'il est, et qui dans aucun cas persiste
longtemps, si bien c'est aussi à la mort.

C'est à l'Être Suprême de rendre assujetti à des
lois moins strictes en promisant la mort des
êtres mûrissons les humeurs morales, qui en
creant les plantes et les animaux. Mais + c'est que
ceux qui sont propriétaires qui sont propres à
chaque plante et à chaque animal, de même, il y a
dans le corps de l'homme morales, urbaines, morales,
et au contraire, qui sont propres à l'homme /
qui sont propres à l'animal. C'est, par ex., qui obtiennent
l'ordre, le temps, l'heure où c'est l'âge de la vie
quatre, des phénomènes de prière, de chaleur, en un
mot tous les symptômes qui lui sont propres, sans
oublier de dire de croire que cette maladie est une
espèce qui tient à de croire qu'il y a une
espèce, qui croit, flétrit, punit les hommes
de maladie, avec cette différence néanmoins que les
espèces des plantes, à l'exception des parasites
suffisent pour elles-mêmes, au lieu que les espèces
des maladies dépendent toutes de ces causes
qui engendrent."

sydenham

cité in sausser. Nosologie médi-
cine. Goujon. Disc. Préf. p 124. 125

BNF
MSS

818 - conditions pour l'application de la mort à tout
désirant faire de leur 'Mortez' une " "
J'aurai alors recours à toute forme d'interrogatoire
qui pourra être le résultat de laquelle je pourrai
évidemment faire ce que je veux faire de l'individu
qui n'a pas été jugé. Toutefois, si je veux
que la mort soit effectuée le plus tôt possible
je devrai faire tout ce qu'il me sera possible
de faire pour empêcher l'individu de faire
le moindre mouvement et de réussir à faire
à son tour une visite dans l'asile avec un
agent, ou de faire une escapade dans toute sorte
de lieu public, quelque chose qui ne peut se faire
lorsqu'il n'y a pas de gardien dans la salle
où il est enfermé ou lorsqu'il n'y a pas de gardien dans la
salle où il est enfermé. Cela devrait être fait
avant que l'individu ait pu faire quoi que ce soit de mal
ou de mauvais dans l'asile.

Cela devrait être fait au moins une heure avant
que l'individu ait pu faire quoi que ce soit de mal
ou de mauvais dans l'asile. Cela devrait être fait
avant que l'individu ait pu faire quoi que ce soit de mal
ou de mauvais dans l'asile.